
如何可得耶穌所留下，所賜的平安?讓我們的心不憂愁，也不膽怯。     
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約翰福音14:27「我留下平安給你們，我將我的平安賜給你們。我所賜的不像世

人所賜的，你們心裡不要憂愁，也不要膽怯。」 
 
猶太人的文化，通常在離別時，分開時或見面時，會說﹕‘Shalom ’「平安」。在

離別分開時，就是在祝願，在見面時，就是要作出問候。 
 
耶穌醫好了患血漏病十二年的女人後，「耶穌對她說：『女兒，你的信救了你，

平平安安地回去吧！你的災病痊癒了。』」(馬可福音5:34)，另一次，耶穌赦免一

個有罪的女人的罪後，「耶穌對那女人說：『你的信救了你，平平安安地回去

吧！』」(路加福音7:50)。 
 
耶穌也是活在當時猶太人的文化中。 
 
不過，耶穌在約翰福音14:27這一次，耶穌說:「我留下平安給你們，我將我的平

安賜給你們。我所賜的不像世人所賜的，你們心裡不要憂愁，也不要膽怯。」

這次有著很大的不同，說明耶穌的平安不像世人所賜的。耶穌要告訴，世人所

賜的平安，可能只是文化上的需要，或只是放在嘴邊，甚至隨隨便便就說出來，

沒有內涵，只是用來作祝願，或用來作問候而矣！ 
 
耶穌將「祂的平安」賜給我們，那我們如何可得？使我們的心不憂愁，也不膽

怯。 
 
耶穌在登山寶訓中，其中說到不要憂慮，「你們哪一個能用思慮使壽數多加一刻

呢？何必為衣裳憂慮呢？…你們這小信的人哪！野地裡的草今天還在，明天就丟

在爐裡，神還給它這樣的裝飾，何況你們呢？所以，不要憂慮說吃什麼、喝什

麼、穿什麼。」(馬太福音6:27-31)也要留意，憂慮會導致，會引致憂愁，意謂情

況就更嚴重。 
 
怎樣可以不憂愁，得著耶穌所留下，所賜的平安呢？耶穌在這裏，像在說，要

有信心，不是小信，乃是堅信，這樣，不但得著耶穌所留下，所賜的平安，並

且可以有平安面對困難，面對逆境。 
 



耶穌在地上時，一次，「耶穌上了船，門徒跟著他。海裡忽然起了暴風，甚至船

被波浪掩蓋，耶穌卻睡著了。門徒來叫醒了他，說：『主啊，救我們，我們喪命

啦！』耶穌說：『你們這小信的人哪！為什麼膽怯呢？』於是起來，斥責風和海，

風和海就大大地平靜了。眾人稀奇，說：『這是怎樣的人？連風和海也聽從他

了！』」(馬太福音8:23-27) 
 
怎樣可以不膽怯，得著耶穌所賜的平安？耶穌在這裏，像又是在說，要有信心，

不是小信，是要確信，這樣，不但得著耶穌所留下，所賜的平安，並且可以有

平安面對生命中的生與死。 
 
連風和海也聽從的主耶穌，是勝過死亡復活了的主耶穌，祂在地上時，把已經

死了四天，埋葬了的拉撒路從死亡裏復活過來前說：「復活在我，生命也在我。

信我的人，雖然死了，也必復活；凡活著信我的人必永遠不死。你信這話麼？」

(約翰福音11:25-26) 
 
讓我們滿有信心，相信耶穌，靠著聖靈，得著耶穌所賜的平安，不憂愁，不膽

怯的過今生，進永恒。 
 

(經文用和合本) 


